



Dentro del Plan de Restitución Territorial por el embalse de Itoiz

## La Confederación Hidrográfica del Ebro licita la restauración de la Iglesia de Santa María de Arce (Navarra)

- Las obras pretenden solucionar las filtraciones en la cubierta y sanear los muros y el pavimento en los que ha aflorado algo de humedad

**06 abr. 2010-** El Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, a través de la Confederación Hidrográfica del Ebro, restaurará la Iglesia de Santa María de Arce (Navarra), "Monumento Histórico-Artístico" desde 1983 y cuya titularidad corresponde al Gobierno de Navarra. Esta actuación supone una inversión de 232.424 euros y forma parte de las medidas correctoras ante posibles afecciones causadas por el embalse de Itoiz.

El objetivo de la obra es conseguir la correcta estanqueidad y ventilación del edificio, así como el ajuste de algunos aspectos de la restauración realizada hace 40 años.

En concreto, se sustituirán las cubiertas del edificio, que son independientes y situadas a distinta altura. Para la estructura de la torre se utilizará madera y cobertura de teja, mientras que en la nave se reconstruirán los hastiales (parte superior triangular de las fachadas) con pequeñas piedras de sillar y se construirán faldones ventilados sobre tabiques apoyados en las bóvedas, con cobertura de teja. También se realizarán algunos taladros en las bóvedas para que circule el aire.

El pavimento, que muestra señales de humedad en especial en la sacristía y en el lado norte de la nave, se desmontará para construir una cámara ventilada. Después se repondrá con ladrillo espiga. Además, en el exterior se realizará un drenaje perimetral.

El tratamiento del encalado interior de la iglesia permitirá sanear los muros en los que ha aflorado algo de salitre en las juntas de mortero. Para ello se eliminará el rejuntado de mortero de cemento y se sustituirá con mortero de cal enrasada y se pintará el



interior, salvo las piezas con labra ornamental, con un tono de pintura que armonice con el de arenisca y simulando sillares. También se realizarán algunas reparaciones en los sillares de la portada y en los salientes exteriores que lo requieran.

La restauración incluirá, además, la sustitución de la puerta de madera por otra de roble viejo, la realización de una copia de la imagen titular que se colocará sobre una peana de madera y acero, una escalera de acero para acceder a la torre, un atril, bancos de madera de roble y en el exterior, una placa de señalización.

A través del Plan de Restitución Territorial por Itoiz ya se han ejecutado obras con una inversión en la zona de 6.385.900 euros. A esto se suma la actuación licitada hoy y, además, actualmente se están desarrollando las obras del Colector general de recogida de aguas de las obras de drenaje del Canal de Navarra, en el casco urbano de Aoiz, que suma otro 1.370.648 euros de inversión.